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1-2 июля в столице Казахстана Астане проходил III 
Астанинский Экономический Форум «Устойчивый эко-
номический рост в посткризисный период». Организа-
торами форума выступили Ассоциация «Евразийский 
экономический клуб ученых» (АЕЭКУ), Министерство 
экономики и бюджетного планирования Республики Ка-
захстан и АО «Институт экономических исследований».

Двухдневная программа мероприятия была посвя-
щена вопросам инновации, бизнеса, промышленности, 
международной торговли, экспорта и импорта, таможен-
ного союза, энергетики, экологии, международной фи-
нансовой и валютной системы, исламского финансиро-

Конституция Республики Казахстан, принятая на общенациональном референдуме 30 
августа 1995 года, - основной закон страны, отражающий волю народа Казахстана, его 
стремление к утверждению страны в качестве демократического, светского, правового и 
социального государства, высшими ценностями которого являются человек, его жизнь, 
права и свободы.

Компания “Карачаганак Петролиум Оперейтинг Б.В.” поздравляет всех казахстанцев с 
Днем Конституции Республики Казахстан!

30 àâãóñòà - Äåíü Êîíñòèòóöèè 
Ðåñïóáëèêè Êàçàõñòàí

Астанинский 
Экономический Форум – путь 

к устойчивому развитию

НОВОСТИ  КПО
Во время проведения общенационального теле-

моста «Сильный Казахстан построим вместе!» с уча-
стием Главы государства компания КПО презентовала  
54-мегаваттную газотурбинную электростанцию, кото-
рая была введена в строй в Уральске.

***
В начале июня этого года в Алматы под председа-

тельством Главы государства Нурсултана Назарбаева 
прошло 23-е пленарное заседание Совета иностран-
ных инвесторов при Президенте Республики Казах-
стан, в котором принял участие представитель компа-
нии КПО. 

***
В конце июня в поселке Жымпиты Сырымского 

района Западно-Казахстанской области прошла тор-
жественная церемония подачи газа по газопроводу 
«Карачаганак-Уральск». В церемонии принял участие 
министр нефти и газа Республики Казахстан Сауат 
Мынбаев, аким Западно-Казахстанской области Бак-
тыкожа Измухамбетов и генеральный директор КПО 
Джузеппе Пази.

Весь комплекс работ, включая проектирование, 
материально-техническое снабжение и строитель-
ство газопровода, ведет казахстанская компания "Каз-
стройсервис".

***
В конце июля Карачаганакское месторождение с 

рабочим визитом посетила  представительная делега-
ция в составе Чрезвычайных и Полномочных послов 
Великобритании и США Дэвида Моргана и его коллеги 
Ричарда Хогланда.  

В поездке дипломатов сопровождали исполняю-
щий директор национальной компании «КазМунай-
Газ» Болат Акчулаков, старший Вице-президент по 
странам Центральной Азии компании «Би Джи Групп» 
Марк Роллинс и управляющий директор компании 
«Аджип Карачаганак Б.В.» Аугустино Маккагни.

***
Компания КПО приняла участие в торжественной 

церемонии открытия южной объездной дороги в горо-
де Аксай.  Проект был осуществлен при финансовой 
помощи КПО. 

***
Департамент здравоохранения КПО приобрел 

шесть современных машин скорой помощи для обслу-
живания всего персонала КПО и подрядных компаний 
на месторождении и в Аксае.  Новые реанимобили 
«Мерседес» оснащены самым современным меди-
цинским оборудованием, необходимым для экстрен-
ной медицинской помощи.  

В приобретении и оформлении машин скорой по-
мощи принимали участие сотрудники контрактного и 
транспортного отделов, а также команды материально-
технического обеспечения КПО. 

***
Компания КПО объявила результаты конкурса 

«Лучшее экологическое предложение года», приуро-
ченного к 5 июня – Всемирному дню охраны окружаю-
щей среды. 

***
25 июня в Алматы в гостинице Hyatt Regency Ас-

социация Казахстан Петролеум (АКП) провела общее 
собрание с участием представителей казахстанских и 
иностранных компаний, входящих в состав АКП.

вания и молодежи. В рамках Форума прошла выставка 
индустриально-инновационных проектов, конкурсы на 
лучшие исследовательские работы и два мероприятия 
с участием международных организаций по вопросам 
роли инфо-коммуникационных технологий и развития 
«зеленой» экономики.

В этом году ежегодный экономический форум собрал 
более 2000 представителей политических и деловых 
кругов из более чем 50 стран мира, а также ведущих 
ученых, представителей общественности и средств мас-
совой информации, чтобы обсудить ключевые вопросы 
развития глобальной экономики. 

Открыл работу Форума Президент Республики Казах-
стан Нурсултан Назарбаев. В своем выступлении Пре-
зидент Казахстана  дал оценку современному развитию 
казахстанской экономики.

«Глобальный кризис стал для нас серьезным испы-
танием, но благодаря последовательно реализуемой 
стратегии, экономической модернизации, мы вышли из 
него, можно сказать, с честью. По итогам прошлого года 
Казахстан не допустил рецессии. Нам удалось реани-
мировать финансовую систему, строительный сектор. 
Кроме того, мы смогли в полном объеме выполнить все 
свои социальные обязательства, несмотря на то, что в 
мире идут обратные процессы, с 1 января текущего года 
пенсии наших граждан увеличены на 30%, а с 1 апреля 
заработная плата всех работников бюджетных организа-
ций увеличена на 25%», - сказал Н. Назарбаев.

По мнению Президента, приоритетное внимание 
должно быть уделено обсуждению пяти глобальных во-
просов, и вторым из них по значимости он обозначил во-
прос экологической безопасности.

Президент подчеркнул, что «мир нуждается в новых 
экологически безопасных технологиях, быстром обмене 
ими и более широком использовании возобновляемых 
источников энергии. В этой связи на недавнем саммите 
ООН Казахстан выступил с инициативой создания новой 
экологической декларации, так называемого "зеленого 
моста" между Европой и Азией. Это позволит сблизить и 
ускорить процессы обеспечения экологической безопас-
ности и формирования «зеленой экономики».

Продолжение на 2-й стр.
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В начале июня этого года в 
Алматы в отеле "Риксос-Алматы" 
под председательством Главы 
государства Нурсултана Назар-
баева прошло 23-е пленарное 
заседание Совета иностранных 
инвесторов при Президенте Ре-
спублики Казахстан.

В ходе заседания выступил 
заместитель Премьер-министра 
РК – министр индустрии и новых 
технологий РК А. Исекешев с до-
кладом об исполнении протоко-
ла 22 пленарного заседания Со-
вета иностранных инвесторов, а 
также об утверждении обновлен-
ных составов совместных рабо-

 Заседание Совета иностранных инвесторов 
при Президенте РК состоялось в Алматы

чих групп Совета и Комиссии по 
регулированию состава Совета 
с иностранной стороны. Также 
выступили министры труда и со-
циальной защиты населения РК 
Г.Абдыхаликова и образования и 
науки РК Ж. Туймебаев, а также 
иностранные члены Совета.

Основным вопросом по-
вестки дня Совета иностранных 
инвесторов стал вопрос эффек-
тивного обеспечения экономики 
Казахстана квалифицированны-
ми трудовыми ресурсами.

За последние пять лет из го-
сударственного бюджета на раз-
витие образования выделено 

почти 2,5 триллиона тенге. В эти 
же годы по программе "Болашак" 
образование получили более 6 
тысяч выпускников. Начали свою 
работу созданные по инициати-
ве Главы государства интеллек-
туальные школы. В этом году 
примет первых студентов новый 
международный университет в 
Астане.

В сфере профессионально-
технического образования на 
базе крупных предприятий соз-
дано 23 учебных центра подго-
товки кадров.

Глава государства сообщил, 
что в рамках "Дорожной карты 
бизнеса-2020" с 2011 года нач-
нется реализация трех важных 
ее компонентов: подготовка ка-
дров, повышение квалификации 

и молодежная практика.
В ходе заседания Глава го-

сударства обратил внимание 
членов Совета иностранных ин-
весторов на решение таких клю-
чевых вопросов, как увеличение 
числа рабочих мест, строитель-
ство передовых межрегиональ-
ных центров по подготовке и пе-
реподготовке кадров, изменение 
учебных программ подготовки 
специалистов и других.

Совет иностранных инве-
сторов (СИИ) при Президенте 
Республики Казахстан является 
совещательно-консультативным 
органом, созданным Указом Гла-
вы государства (№3985 от 30 
июня 1998 года) в целях обеспе-
чения прямого диалога между 
Правительством РК и инвестора-

В конце июля Карачаганак-
ское месторождение с рабочим 
визитом посетила  представи-
тельная делегация в составе 
Чрезвычайных и Полномочных 
послов Великобритании и США 
Дэвида Моргана и его коллеги 
Ричарда Хогланда.  В этой по-
ездке дипломатов сопровождали 
исполняющий директор нацио-
нальной компании «КазМунай-
Газ» Болат Акчулаков, старший 
Вице-президент по странам 
Центральной Азии компании 
«Би Джи Групп» Марк Роллинс 
и управляющий директор ком-
пании «Аджип Карачаганак Б.В.» 
Аугустино Маккагни.

Основная цель визита – озна-
комление с производственными 
объектами КПО, находящимися 
на территории месторождения 
Карачаганак, а также встреча с 

Визит дипломатов на Карачаганак

Свое приветственное слово 
участникам Форума отправил 
также Генеральный секретарь 
ООН Пан Ги Мун. «Я хочу по-
благодарить Правительство Ка-
захстана за данную инициативу. 
Астанинский экономический фо-
рум объединяет вместе полити-
ков высокого уровня, глобаль-
ных лидеров, аналитиков, чтобы 
они могли обсудить ключевые 
экономические и политические 
вопросы и выработать практи-
ческие шаги по расширению 
международного экономического 

сотрудничества», - говорится в 
послании Генерального секрета-
ря ООН.

За время форума было про-
ведено 17 заседаний и панель-
ных сессий, результатом работы 
которых стало подписание Ме-
морандумов и Соглашений о со-
трудничестве. В рамках форума 
были достигнуты Соглашения с 
Европейским Инвестиционным 
Банком о финансировании инве-
стиционных проектов на терри-
тории Казахстана на сумму 1,5 
миллиарда евро. 

Крупным событием Астанин-
ского экономического Форума 
стал Деловой Форум промыш-
ленников и предпринимателей, 
в котором приняли участие бо-
лее 300 делегатов из разных 
стран. Главная цель Форума 
- создание Евразийского Дело-
вого конгресса, направленного 
на расширение взаимовыгодных 
торгово-экономических связей 
и инвестиционного сотрудниче-
ства на Евразийском простран-
стве, взаимодействие в развитии 
перспективных и высокотехноло-

Астанинский Экономический Форум – 
путь к устойчивому развитию

гичных сфер экономики.
В работе форума также при-

няли участие генеральный ди-

ректор КПО Джузеппе Пази и 
директор по связям с правитель-
ством Нуржан Камалов.

ми, работающими в Казахстане 
для оперативного решения про-
блемных вопросов, связанных с 
их инвестиционной деятельно-
стью, и улучшения инвестицион-
ного климата в республике. 

Возглавляет Совет Прези-
дент Республики Казахстан, ко-
торый осуществляет руководство 
его деятельностью, в том числе 
утверждает повестку и председа-
тельствует на пленарных заседа-
ниях СИИ.

В рамках Совета действует 
пять совместных рабочих групп 
с участием представителей госу-
дарственных органов РК, между-
народных организаций и ино-
странных компаний. 

Следует отметить, что впервые 
в заседании Совета иностран-
ных инвесторов от компании 
КПО принял участие директор 
по связям с правительством КПО 
Нуржан Камалов, являющийся 
председателем Ассоциации Ка-
захстан Петролеум (АКП).

руководством компании КПО.
Сразу же после прибытия в 

аэропорт города Уральска вы-
сокопоставленная делегация от-
правилась в областной акимат 
для встречи с акимом Западно-
Казахстанской области Бактыко-
жой Измухамбетовым и другими 
официальными лицами област-
ной администрации. Во время 
встречи гости рассказали о цели 
своего визита.  В свою очередь 
Бактыкожа Измухамбетов рас-
сказал гостям о своем регионе, 
а также о роли Карачаганакского 
месторождения в развитии об-
ласти.  

Во время посещения Кара-
чаганакского месторождения де-
легация встретилась с генераль-
ным директором КПО Джузеппе 
Пази, а также с другими руково-
дителями, составляющими выс-

шее звено компании.  Встреча 
проходила в административном 
здании Карачаганакского перера-
батывающего комплекса (КПК), 
находящегося на территории ме-
сторождения.  Во время встречи, 
представители КПО предостави-
ли гостям подробную информа-
цию относительно развития Ка-
рачаганакского месторождения, 
включая презентации о мерах 
по защите и охране окружающей 
среды и о вкладе компании в со-
циальное и экономическое раз-
витие Западно-Казахстанской 
области.  Кроме того, гостям 
было подробно рассказано об 

успешном выполнении Програм-
мы национализации КПО, а так-
же о том, что делает компания 
КПО для увеличения доли казах-
станского содержания в закупках 
консорциума, ускорению про-
цессов по развитию и привле-
чению казахстанских компаний 
к реализации Карачаганакского 
проекта.  С большим интересом 
гости слушали доклад об успеш-
ном строительстве газопровода 
«Карачаганак-Уральск», являю-
щегося  важнейшим социальным 
проектом, завершение которого 
будет способствовать промыш-
ленному росту и дальнейшему 

развитию региона.
Находясь в Аксае, делегация 

посетила местный краеведче-
ский музей, который был рекон-
струирован компанией КПО, а 
также другие достопримечатель-
ности города, включая только 
что построенную школу в 10 
микрорайоне города. Во время 
посещения музея гости ознако-
мились с историей края, его фло-
рой и фауной, а также осмотрели 
стенд КПО, где были наглядно 
представлены экспозиции, по-
священные истории развития Ка-
рачаганакского месторождения, 
а также деятельности КПО.  

На снимке: Джузеппе Пази и Нуржан Камалов 
во время форума.

Делегация послов в музее.

Во время посещения новой школы.
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28 июня в поселке Жымпиты Сырым-
ского района Западно-Казахстанской об-
ласти прошла торжественная церемония 
подачи газа по газопроводу «Карачаганак-
Уральск». В церемонии принял участие 
министр нефти и газа Республики Ка-
захстан Сауат Мынбаев, аким Западно-
Казахстанской области Бактыкожа Изму-
хамбетов и генеральный директор КПО 
Джузеппе Пази.

Напомним, что проект строительства 
газопровода «Карачаганак-Уральск» стар-
товал в январе 2008 года. Общая про-
тяженность газопровода составляет 152 
километра, диаметр трубы - 500 миллиме-
тров. От основного трубопровода отходят 
4 ответвления к газораспределительным 
станциям в селах Новопавловка, Бурлин, 

28 июня в республике про-
шел общенациональный теле-
мост «Сильный Казахстан по-
строим вместе!», с участием 
Главы государства по запуску 
индустриальных объектов в рам-
ках программы форсированного 
индустриально-инновационного 
развития. Во время телемоста 
Глава государства дал старт ра-
боте каждого предприятия. Все 
они представляют основные 
отрасли - агропромышленный 
комплекс, металлургию, химиче-
скую, фармацевтическую и лег-
кую промышленность. 

Акимы всех регионов Казах-
стана проинформировали Пре-
зидента о пуске в эксплуата-
цию проектов, реализованных в 
рамках пятилетней программы 
форсированного индустриально-
инновационного развития стра-
ны. В ходе телемоста с Президен-
том Нурсултаном Назарбаевым 
в нашей области была введена в 
строй Уральская 54-мегаваттная 
газотурбинная электростанция, 
честь запустить которую была 
предоставлена министру нефти 
и газа Республики Казахстан Са-
уату Мынбаеву. По словам акима 
Западно-Казахстанской обла-
сти Бактыкожи Измухамбетова, 
одной из задач данного проекта 
является ликвидация энергоде-
фицита в Западно-Казахстанской 
области, которая закупает 40-
50 МВт электрической мощ-
ности в России. Кроме того, 
одним из сдерживающих факто-
ров социально-экономического 
развития г. Уральска является 
дефицит тепла в районах пер-
спективной застройки – 7-9 ми-
крорайонах. Общая стоимость 
проекта - около 10 миллиардов 
тенге. Казахстанское содержа-
ние оборудования и комплектую-
щих превышает 70%.

Рядом со станцией КПО ве-
дет строительство электрических 
сетей. В рамках этого проекта 
компания построит подстанцию 

Тунгуш и Жымпиты для газоснабжения от-
даленных районов области.

Весь комплекс работ, включая про-
ектирование, материально-техническое 
снабжение и строительство газопровода, 
ведет НГСК "Казстройсервис".

АО "НГСК "Казстройсервис" осущест-
вляет реализацию международных про-
ектов на территории ЗКО с 2007 года. 
Для компании "Карачаганак Петролиум 
Оперейтинг" АО "НГСК "Казстройсервис" 
является генеральным подрядчиком по 
строительству магистрального газопрово-
да «Карачаганак-Уральск». Аким ЗКО Бак-
тыкожа Измухамбетов поздравил сельчан 
с праздником, а также поблагодарил ру-
ководство компании КПО за оказанную 
помощь. Выступая на официальной це-
ремонии в поселке Жымпиты, генераль-
ный директор КПО Джузеппе Пази от-
метил: «Рад сообщить, что газопровод 
«Карачаганак-Уральск», который уже в 
скором будущем обеспечит стабильную 
поставку экологического топлива более 
чем ста тысячам жителям пяти районов 
ЗКО, находится в стадии завершения. Это 
достижение имеет как экономическое, так 
и социальное значение, поскольку оно не 
только является результатом совместно-
го сотрудничества Республики Казахстан 
и компаний партнеров по Карачаганак-
скому проекту, но и представляет собой 
значительный стимул для дальнейшего 
развития Западно-Казахстанской обла-
сти. Этот важный социальный проект бу-
дет содействовать развитию внутреннего 

рынка природного газа и дальнейшему 
промышленному росту, обеспечивая по-
ставку столь необходимой энергии жите-
лям Западно-Казахстанской области». 

Договоренность о строительстве га-
зопровода «Карачаганак-Уральск» была 
достигнута между Правительством Респу-
блики Казахстан, Западно-Казахстанским 
областным акиматом и партнерами по 
Карачаганакскому проекту. Официальный 
Меморандум о реализации данного про-
екта был впоследствии подписан в при-
сутствии Президента страны Нурсултана 
Назарбаева. Строительство первоначаль-

ного участка газопровода, проходящего 
от Уральска до поселка Новопавловка и 
снабжающего газом населенные пункты 
Теректинского района, было завершено 
в декабре 2009 года. Ориентировочная 
стоимость проекта строительства газо-
провода «Карачаганак-Уральск» прибли-
зительно составляет $300 миллионов. 
Факел, символизирующий подачу при-
родного газа в жилые дома и социальные 
объекты поселка Жымпиты Сырымского 
района, зажгли министр нефти и газа Сау-
ат Мынбаев и генеральный директор КПО 
Джузеппе Пази.

и линию электропередачи на 
110/10kV, а также осуществит ре-
конструкцию двух существующих 
подстанций на 110/35/10kV. Вы-
полнение данного проекта по за-
казу КПО осуществляется ураль-
ской компанией «Элмо». 

В ближайшем будущем КПО 
проложит тепловые сети от дан-
ной газотурбинной электростан-
ции, также будет проведена ре-
конструкция нескольких участков 
существующих тепловых сетей 
в городе Уральске. Строитель-
ство электрических и тепловых 
сетей осуществляется в рамках 
социально-инфраструктурной 
программы КПО. Общий объем 
инвестиций КПО в эти проекты 
превысит $23 миллиона.

Бактыкожа Измухамбетов 
также доложил Главе государ-
ства о том, что сейчас продол-
жается работа над 49 крупными 
инвестиционными проектами на 
сумму 271,5 млрд. тенге. Аким 
области в прямом эфире также 
проинформировал о том, что 
завершен второй этап проклад-

ки газопровода «Карачаганак-
Уральск». Реализация этого 
проекта начата инвесторами 
Карачаганакского нефтегазодо-
бывающего месторождения по 
поручению Президента.

Подводя итоги интерактив-
ного общения с регионами, 
Президент страны отметил, что 
казахстанцы приступили к осу-
ществлению грандиозной про-
граммы обновления страны. В 
результате этого к 2020 году эко-
номика вырастет на 150 процен-
тов. Производительность труда в 
промышленности увеличится в 
1,8 раза, а в сельском хозяйстве 
- в два раза.

«Это говорит о том, что мы 
не только рассчитываем на при-
родные ресурсы, а создаем аль-
тернативную экономику, новую 
индустрию. Казахстан никогда в 
своей истории не ставил перед 

собой такие задачи и никогда 
их не осуществлял. Поэтому я 
от имени руководства Казах-
стана от всей души поздравляю 
всех акимов областей, городов 
и районов, всех трудящихся, 
инженерно-технический персо-
нал, строителей с осуществле-
нием этой задачи», - сказал Нур-
султан Назарбаев.

Президент отметил, что весь 
Казахстан - строительная пло-
щадка. Когда в мире из-за кри-
зиса останавливаются предприя-
тия, происходит их банкротство, 
а люди остаются без работы, Ка-
захстан вводит в эксплуатацию 
современные производства, соз-
дает новые рабочие места.

Всего в ходе телемоста были 
презентованы 72 инвестицион-
ных проекта на сумму 381 мил-
лиард тенге. 68 объектов - прин-
ципиально новые производства.

Природный газ в поселке Жымпиты

Сауат Мынбаев и Джузеппе Пази. 

Во время торжественной церемонии подачи газа.

 Газотурбинную электростанцию запускает министр 
нефти и газа РК Сауат Мынбаев.

Телемост с Президентом Казахстана
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В предыдущих номерах нашей газеты мы сообщали о 
том, что Корпоративный отдел охраны окружающей сре-
ды компании КПО объявил о начале конкурса «Лучшее 
экологическое предложение года», приуроченного к 5 
июня – Всемирному дню охраны окружающей среды. 

Цель данного конкурса – привлечь внимание сотруд-
ников компании к вопросам ООС посредством возмож-
ности внесения рационального предложения по улучше-
нию состояния окружающей среды.

5 июня компания КПО отметила Всемирный день 
охраны окружающей среды и объявила о результатах 
конкурса «Лучшее экологическое предложение года».  В 
рамках данного конкурса было получено 38 предложе-
ний относительно улучшения системы управления от-
ходами, сохранения биоразнообразия, рационализации 
потребления водных ресурсов и другие. На конкурс было 
представлено много достойных предложений от работ-
ников КПО.  

При подведении итогов конкурса члены жюри учиты-
вали новизну и оригинальность идеи, а также ее жизне-
способность и перспективность.

По итогам конкурса победителями признаны следу-
ющие сотрудники КПО: Ерсаин Алиев, инженер по экс-
плуатации вспомогательного оборудования АГК (Отдел 
добычи и технического обслуживания); Мажит Аман-
галиев, руководитель группы по добыче нефти и газа 
(Отдел добычи и технического обслуживания); Гордон 
Динни, суперинтендант системы сбора (Отдел добычи 
и технического обслуживания); Михаил Шимаров, инже-
нер по системам передачи данных (Отдел добычи и тех-
нического обслуживания).

Во время церемонии награждения победителей ге-
неральный директор КПО Джузеппе Пази отметил: «На 
конкурс было представлено много достойных предложе-
ний от работников КПО.  Я хочу выразить благодарность 
всем, кто принял участие  в конкурсе за их усилия и ста-
рания и поздравить победителей и призеров». 

 Все участники, чьи конкурсные предложения были 
признаны лучшими, получили ценные подарки. 

После награждения победителей особым событием 
дня стало соревнование по бегу в мешках, в котором 
приняли участие многие сотрудники КПО, представляв-
шие различные департаменты. Стоит отметить, что Все-
мирный день охраны окружающей среды компания КПО 
отметила всесторонне.  

Будучи оператором Карачаганакского нефтегазокон-
денсатного месторождения, КПО ежегодно демонстриру-
ет результаты позитивного воздействия на окружающую 
среду посредством инвестиций в экологическую сферу, 
концентрируя свои усилия на безопасном и надежном 
производстве, а также повышении уровня осведомлен-
ности своих сотрудников и местного сообщества о на-
сущных вопросах охраны окружающей среды.

Îáúÿâëåíû ïîáåäèòåëè ýêîëîãè÷åñêîãî êîíêóðñà

25 июня в Алматы в гостинице Hyatt Regency Ас-
социация Казахстан Петролеум (АКП) провела общее 
собрание с участием представителей казахстанских и 
иностранных компаний, входящих в состав АКП.  По-
вестка дня общего собрания была в основном  по-
священа вопросам увеличения квалифицированных 
трудовых ресурсов для эффективного развития казах-
станской экономики. Кроме того, участники собрания 
обсудили вопросы относительно выполненных зада-
ний, принятых на последнем собрание АКП. 

Общее собрание АПК было проведено  директором 
по связям с правительством  КПО Нуржаном Камало-
вым, который также является председателем совета 
директоров Ассоциации Казахстан Петролеум. 

Ассоциация Казахстан Петролеум является дей-
ственным форумом для обсуждения актуальных во-
просов нефтегазовой отрасли, изменений в финан-
совом, налоговом, экологическом, нефтегазовом 
законодательствах. 

Основными задачами АКП являются развитие гео-
логоразведочной и добывающей отраслей нефтяной 
промышленности; обмен некоммерческой информа-
цией между компаниями-членами ассоциации и пра-
вительством Республики Казахстан в целях улучшения 
инвестиционного и производственного климата для 
нефтегазовой отрасли Казахстана; проведение мони-
торинга изменений в законодательстве, касающихся 
нефтегазовой отрасли; предоставление комментари-
ев по законопроектам, касающимся энергетической 
промышленности. 

Общее собрание Ассоциации принимает решения, 
касающиеся внутренней структуры и политики АКП. На 
заседания АКП приглашаются в качестве гостей члены 
правительства, представители дипломатического кор-
пуса, НПО или деловых кругов для выступления или 
обмена информацией, которая может быть интересна 
недропользователям. Такая практика обмена инфор-
мацией взаимовыгодна как выступающим гостям, так 
и представителям нефтяных компаний.

Ассоциация Казахстан
 Петролеум проводит 

общее собрание 

 Группа инженеров, работающих на Ка-
рачаганакском месторождении, создала и 
зарегистрировала профессиональное со-
общество инженеров Казахстана, являю-
щееся некоммерческой организацией. 

Инженерно-техническое сообщество 
«Қазақ инженерлер бірлестігі»  имеет 
своей целью содействие профессиональ-
ной  деятельности казахстанских инже-
неров, обмен идеями между инженерно-
техническими работниками, содействие 
развитию научно-технического прогресса, 
пропаганду позитивной роли науки и тех-
ники в Казахстане и во всем мире, а также 

 Ñîçäàíî ñîîáùåñòâî èíæåíåðîâ Êàçàõñòàíà 
развитие государственного технического 
языка. 

Хаким Мендыбай, инженер КПО, от-
метил: «Мы видим Казахстан страной 
с экологически чистыми источниками 
энергии, занимающей позицию мирового 
интеллектуального и культурного лиде-

ра, способного выдвигать и претворять в 
жизнь научно-технические и культурные 
идеи, обеспечивая высокий уровень и 
качество жизни всего населения.  Наши 
основные задачи – развитие казахского 
технического языка, содействие развитию 
казахстанской науки и техники, поднятие 

престижа казахстанских инженеров. По-
нимание того, что казахский технический 
язык сильно отстал в своем развитии за 
последние сто лет в силу пассивного его 
использования, привело нас к мысли об 
объединении усилий казахоязычных ин-
женеров в развитии родного языка».

На снимке: Хаким Мендыбай (в центре) со своими коллегами. 
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Астана за короткий истори-
ческий период стала символом 
процветающего независимого 
Казахстана, здесь стремитель-
но растут новые дома и здания 
учреждений, возводятся краси-
вейшие архитектурные соору-
жения и памятники, появляются 
парки и скверы. По примеру мо-
лодой столицы хорошеют повсе-
местно по республике города и 
села, подтверждая приоритет-
ность улучшения социального 
климата в реализуемой государ-
ственной политике. Десятками 
возведенных и отремонтирован-
ных объектов, сотнями новых 
рабочих мест оборачивается го-
споддержка. 

Жители города Аксая также 
с нетерпением ожидают ввода 
в эксплуатацию новой школы 
в 10 микрорайоне. Красавица-
трехэтажка уже сейчас привле-
кает внимание жителей. Высокий 
уровень ведущегося строитель-
ства подтверждает продуман-
ность устройства городской ин-
фраструктуры. Не секрет, что 
добираться живущим в районе 
«Шанхай» до центра города еще 
совсем недавно было проблем-
но. Людям приходилось идти по 
проезжей части, вопреки прави-
лам безопасности. К тому же, 
состояние дорожного покрытия 
южной объездной дороги вызы-
вало нарекания водителей - оно 
нуждалось в реконструировании. 
Задумались над этим вопросом 
и в акимате района, решая за-
дачу как благоустройства горо-
да, так и улучшения жизненных 
условий горожан. С учетом всех 
требований дорожного сообще-

ния был разработан проект ре-
монта дорожного полотна и 
обустройства пешеходной зоны 
вдоль  объездной дороги южной 
части города. Как отметил аким 
Бурлинского района Б.А. Шаки-
мов, реализация строительной 
инициативы позволила достичь 
цели улучшения облика город-
ской окраины, ничем теперь не 
уступающей центру Аксая, и обе-
спечить безопасность движения 
населению. По сложившейся 
многолетней традиции сотруд-
ничества спонсорскую поддерж-
ку для осуществления проекта 
оказала компания КПО, а также 
непосредственное участие при-
нял директор по реализации 

проектов Карло Фосса. Нужно 
отметить, что отремонтирован-
ные 1300 метров с расширением 
дороги до 8 метров (ранее – 7 
метров), с установленными по 
обе стороны тротуарами, осве-
щением, 6 автобусными оста-
новками, 6 ограничителями ско-
рости, называемыми «лежачими 
полицейскими», 3 пешеходными 
мостиками и 6 водопропускными 
сооружениями являются лишь 
началом обширной программы 
благоустройства, воплощение 
которой напрямую зависит от 
финансовой поддержки компа-
нии КПО, выразившей согласие 
совместно с районными властя-
ми принять участие в развитии 
Аксая. Предварительно состоя-
лось обсуждение генерального 
плана развития Аксая, где руко-
водство района и КПО обсудили 
перспективы сотрудничества в 
направлении улучшения обли-
ка города. В скором будущем, 

отметил аким района, эти рабо-
ты будут продолжены, и уже до 
осени нынешнего года необхо-
димо закончить реконструкцию 
южной объездной  дороги до ул. 
Советской. Также в рамках со-
вместного плана городского бла-
гоустройства, который поэтапно 
выполняют акимат Бурлинского 
района и КПО, будет реконструи-
рована улица Советская от аки-
мата до железнодорожного пере-
езда, и построена новая дорога 
по ул. Юбилейной до устройства 
кольцевой дорожной развязки. 
Болат Шакимов выразил уве-
ренность, что исполнительная 
власть найдет понимание со сто-
роны инвесторов, и объединен-
ные усилия будут направлены 
на благо и процветание города, в 
котором мы живем и работаем.

Проект был реализован ТОО 
«Аксайжелезобетон», срок ис-
полнения заказа составил 3 
месяца. Директор предприятия 
Болат Куюшев отметил: «Откры-
тие проекта – еще одно яркое 
подтверждение социальной ори-
ентированности нашей работы 
в поддержке жизненно важных 
социальных сфер региона и за-
боты о благополучии населения, 
что неизменно остается приори-
тетной целью предприятия».

Последний рабочий день 
перед праздником начался тор-
жественной встречей всех, кто 
участвовал в улучшении облика 
городского района «Шанхай». 
Некогда заброшенная окраина, 
получившая в народе название 
из-за стихийного происхожде-
ния, сегодня взята на учет мест-
ной исполнительной властью в 
плане благоустройства. После-
довательная программа по улуч-
шению условий для проживания 
горожан началась с ремонта 
дорог. В канун Дня Астаны на 
двенадцати улицах этого жило-
го района появилось дорожное 
полотно с твердым покрытием 
протяженностью почти 8 киломе-
тров. Как отметил аким Бурлин-
ского района Болат Шакимов, на-
стоящим праздником для людей 
становятся социальные блага, 
которые должны стать равно-
доступными для всех жителей 
городов и сел. Дорожные рабо-
ты выполнила подрядная ком-
пания ТОО «Бурлингазстрой». 
В оптимальные сроки, несмотря 

на жару и не считаясь со време-
нем, строители торопились за-
кончить проект к празднику. За 
такой подарок местные жители 
не могли не поблагодарить от 
души всех участников програм-
мы благоустройства. По словам 
жительницы Р.И. Даниленко, на-
конец, дети и взрослые получи-
ли прекрасную возможность без 
проблем добираться до центра 
города. Вместе с появившимися 
здесь недавно обновленным по-
луторакилометровым участком 
дороги, тротуарами для пеше-
ходов, шестью установленными 
новыми автобусными остановка-
ми и освещением, отремонтиро-
ванные улицы заметно улучшили 
облик городского района, жители 
которого отметили праздник в от-
личном настроении.

 В рамках принятой район-
ным руководством программы по 
возрождению былой славы в не-
давнем прошлом процветавшего 
села Бурлин, здесь ремонтируют-
ся и строятся объекты социаль-
ного значения. Совсем недавно 
праздновали бурлинцы открытие 
школы с казахским языком обу-
чения, новых домов для работ-
ников бюджетной сферы. Перед 
Днем рождения столицы в этом 
селе состоялось торжественное 
вручение ключей новоселам, 
которыми стали преподаватели 
сельскохозяйственного коллед-
жа и школ. Строительные рабо-
ты выполнило ТОО «Промкров», 
зарекомендовавшее себя как от-
ветственного подрядчика, реали-
зующего проекты в Бурлинском 
районе. В свою очередь местные 
жители не могли не заметить, ка-
кое огромное внимание уделяет-
ся со стороны районного акимата 
повышению жизненного уровня 
селян, поддержке и содействию 
в решении социальных проблем. 

По словам директора Бурлин-
ской школы Г.И. Михальчука, на 
глазах сельчан происходят бла-
гоприятные перемены в устрой-
стве Бурлина, давно нуждавше-
гося в импульсе развития. За 
короткое время здесь введены в 
строй новые объекты, изменил-
ся в лучшую сторону внешний 
вид села, увеличилась его при-
влекательность для новоселов. 
Не секрет, что наличие квартиры 
или жилого дома для молодого 
специалиста зачастую становит-
ся определяющим условием при 
выборе места жительства. Обще-
житие для учителей смело нужно 
назвать благоустроенным – в нем 
предусмотрены централизован-
ные водопровод и канализация, 
подведен природный газ, боль-
шие и светлые жилые комнаты, 
удобные бытовые помещения. 
Таким образом, и это хорошо 
понимает местная власть, ново-
селы получили серьезный аргу-
мент для того, чтобы остаться 
жить и работать в Бурлине для 
его процветания.

И еще одно радостное собы-
тие в Бурлинском районе озна-
меновало приближение празд-
ника Астаны. В селе Канай был 
построен одноквартирный жилой 
дом, на торжественное откры-
тие которого собрались почти 
все сельчане. В этот день также 
были вручены медали «Алтын 
алқа» и «Күміс алқа» многодет-
ным матерям, проживающим в 
Канае. Забота о человеке стала 
главным определяющим направ-
лением в государственной поли-
тике, очевидная социальная ори-
ентированность которой близка 
и понятна всем людям. Новые 
дома для работников бюджетной 
сферы появились за последние 
несколько лет почти во всех се-
лах района.

1 июня - Международный день защиты детей. В этот день пред-
ставители компании КПО приехали в Березовский сельский округ 
поздравить ребят с этим замечательным праздником. 

В этом году компания КПО приобрела 140 путевок в летний 
оздоровительный лагерь "Талап" для учащихся школ, которые про-
живают в сельских округах, расположенных по периметру Карача-
ганакского месторождения. На отдых отправились и школьники Бе-
резовской ОСШ. Там с ними будут заниматься опытные педагоги, 
которые представят широкий спектр обучающих занятий по таким 
направлениям, как шахматы, хореография, прикладное и изобрази-
тельное искусство. В лагере имеется хорошая спортивная база: дети 
могут играть в футбол, волейбол, баскетбол и настольный теннис. В 
программу включены экскурсии в музеи, посещение драматических 
театров, кинотеатров и парка отдыха имени Кирова. Примечательно 
и то, что в этом году будут проводиться мероприятия на государ-
ственном языке. 

Директор Березовской школы Н.Т. Калиева поблагодарила ком-
панию КПО за оказываемую поддержку и помощь. Девчонки и маль-
чишки радовались этому дню, как никогда. Некоторые из них едут в 
лагерь не в первый раз. И, как  признались нам ребята, они долго 
мечтали об этой поездке. От нее они ждут много хороших впечатле-
ний, радости и веселья. Надеемся, что отдых пойдет всем на пользу, 
и уже в сентябре ребята сядут за школьные парты с новыми силами 
и с хорошим настроением.

Праздник для детей

 На снимках: Карло Фосса и аким Болат Шакимов во 
время церемонии открытия южной объездной дороги. 

На снимке: детская библиотека в селе Березовка.

Под знаком обновления
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Летом этого года департа-
мент здравоохранения КПО 
приобрел шесть современных 
машин скорой помощи для об-
служивания всего персонала 
КПО и подрядных компаний на 
месторождении и в Аксае.  Но-
вые реанимобили «Мерседес» 

В Астане прошла церемония награждения победи-
телей VIII Республиканского детского экологического 
конкурса-пленэра «Земля – наш общий дом», органи-
зованного Казахстанской национальной федерацией 
клубов ЮНЕСКО при финансовой поддержке компании 
«Шеврон». 

Конкурс «Земля – наш общий дом» проводится с 
2002 года. Его участниками становятся воспитанники 
специализированных художественных школ всего Ка-
захстана в возрасте от 12 до 14 лет.  В конкурсе также 
приняли участие ученики передвижной школы искусств 
«Левша», которая находится в Аксае и спонсируется 
компанией КПО.

Председатель жюри, народная артистка Республики 

Åñëè òðåâîæèøüñÿ î áóäóùåì ñòîëåòèè, 
ïðàâèëüíî âîñïèòàé äåòåé

центром аварийного реагирова-
ния.  Высококвалифицирован-
ный медицинский персонал и 
водители-профессионалы обе-
спечат экстренную медицин-
скую помощь на территории Ка-
рачаганакского месторождения 
и Аксая круглосуточно.  

оснащены самым современным 
медицинским оборудованием, 
необходимым для экстренной 
медицинской помощи.  

Каждый реанимобиль осна-
щен системой радиосвязи, что 
позволяет машине находиться 
в постоянном тесном контакте с 

Следует отметить, что в при-
обретении и оформлении ма-
шин скорой помощи принимали 
участие сотрудники контракт-
ного и транспортного отделов, 
а также команды материально-
технического обеспечения КПО. 

Демонстрация новых машин 
скорой помощи для руковод-
ства КПО состоялась 10 июля в 
вахтовом Чешском городке. Во 
время демонстрации реанимо-
билей сотрудники департамента 
здравоохранения продемонстри-
ровали свои знания и навыки по 
применению высококлассного 
оборудования, а также проин-
формировали присутствующих 
о технической характеристике 
каждого аппарата и прибора.  

Во время демонстрации ме-

неджер по охране здоровья док-
тор Маттео Ла Сала выразил 
особую благодарность всем тем, 
кто принимал участие в этом 
проекте по приобретению машин 
скорой помощи.  В частности 
Маттео сказал: «Мне хотелось 
бы поблагодарить каждого, кто 
оказал нам содействие в приоб-
ретении этих машин.  Я очень 
надеюсь, что приобретение но-
вых реанимобилей позволит нам 
значительно улучшить качество 
медицинской помощи для всех 
сотрудников компании КПО и ее 
подрядчиков.  Я горжусь тем, что 
это является еще одним шагом 
нашего департамента в улучше-
нии нашей работы, которую мы 
предоставляем для всех сотруд-
ников КПО».   

Казахстан, профессор, ректор Казахского национального 
университета искусств Айман Мусаходжаева поблагода-
рила ребят за активное участие в конкурсе и призналась, 
что впечатлена работами молодых мастеров кисти. У 
некоторых, несмотря на столь юный возраст, уже сфор-
мировался собственный стиль и почерк, подчеркнула 
Айман Мусахождаева, на что нередко у художников ухо-
дит много-много лет. Она пожелала ребятам профессио-
нальных высот и истинного признания, потому как для 
любого творческого человека важно знать и ощущать 
свою востребованность. Также она выразила надежду, 
что участники конкурса станут лицом казахстанского ис-
кусства на мировой арене, будут той самой творческой 
элитой страны, которая поднимет отечественное искус-
ство на новые высоты и сделает его узнаваемым. 

Глава представительства компании «Шеврон» в Ка-
захстане Замира Канапьянова, в свою очередь, сообщи-
ла, что конкурс «Земля – наш общий дом» поддержива-
ется компанией вот уже восьмой год, поскольку в нем 
удачно сочетаются и реализуются основные 
принципы, которых придерживается «Шев-
рон» в своей повседневной работе: бережное 
отношение к окружающей среде, развитие 
творческого потенциала граждан Казахстана, 
экологическое образование молодежи, под-
держка культуры и искусства. 

По итогам творческого состязания реше-
нием жюри Гран-при был присужден Сырыму 
Мусрепову из города Актобе. Первое место до-
сталось астанчанину Бахтияру Аушахманову, 
второе и третье места заняли Аян Жумадилов 
(Талдыкорган) и Анастасия Ховина (Алматы). 
Согласно заявленной теме «Человек-вода-
искусство» организаторами было обозначено 
три направления работы: «Водные стихии Ка-
захстана», «Вода – источник жизни, нуждается 
в бережном отношении», «Водные источники 
и их обитатели в произведениях литературы и 
фольклора». По указанным номинациям так-
же были выявлены три победителя. По первой 
номинации лучшим стал Богдан Артеменко 
(Усть-Каменогорск). Самым убедительным ху-
дожником в номинации «Вода – источник жиз-
ни, нуждается в бережном отношении» жюри 
посчитало Ольгу Полищук из города Аксая, 

обучающуюся в передвижной школе искусств «Левша», 
руководителем которой является Николай Нюдильчиев. 
Еще одна ученица передвижной школы искусств «Лев-
ша» Юсипенко Наташа, ученица школы №3 г.Аксай, 
была также награждена почетным дипломом. Жюри кон-
курса отметило «Передвижную школу искусств «Левша» 
почетным дипломом за профессиональную подготовку 
подрастающего поколения.  Кроме того, компания «Шев-
рон» наградила преподавателя школы искусств «Лев-
ша» Ирину Миронову сертификатом. 

Проект «Передвижная школа искусств» является гор-
достью компании КПО.  Этот проект был запущен в 2005 
году и пользуется огромным успехом среди детей Бур-
линского района.  Основная цель проекта – организация 
полезного досуга для учащихся сельских школ Бурлин-
ского района.  Главной же задачей проекта является 
эстетическое воспитание детей и подростков, развитие 
их творческих талантов в сфере прикладного искусства 
и народных ремесел.

 Групповое фото сотрудников департамента здравоохранения КПО.

Генеральный директор КПО Джузеппе Пази знако-
мится с прибывшей техникой.

На снимке: Ольга Полищук.

Преподаватель школы искусств 
«Левша» Ирина Миронова. 

Новые реанимобили в КПО
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День защиты детей, приходя-
щийся на первый день лета, всег-
да был популярен в нашей стра-
не, особенно среди школьников, 
которые связывали этот день с 
началом самых длинных в году 
летних каникул. Но Международ-
ный день защиты детей — это не 
только и не столько попытка при-
влечь внимание стран к пробле-
мам детей, это ещё шумные и 
веселые празднования детворы. 
В этот день для детей проводят 
множество мероприятий, и одни-
ми из самых интересных среди 
них остаются ставшие тради-
ционными встречи сотрудников 
компании КПО с местной дет-
ворой. На протяжении четырех 
последних лет КПО реализует 
социальный проект программы 

Хорошо известно, что компа-
ния КПО уделяет особое внима-
ние правилам техники безопас-
ности и особенно тщательно 
следит за техническим состоя-
нием транспортных средств 
различного назначения, подго-
товкой персонала  и регулярной 
проверкой у них знаний правил 
дорожного движения.  

Корреспондент нашей газе-
ты встретился с руководителем 
транспортного отдела КПО Туле-
геном Каримовым, который рас-
сказал о деятельности своего 
отдела, а также уделил особое 
внимание техническому осмо-

КПО приняла участие в празднике детства
безопасного поведения среди 
подрастающего поколения. 

В день праздника на проспек-
те Абая появились ярко-желтые 
и красные автомобили компа-
нии КПО Б.В., украшенные воз-
душными шарами и картинками 
на тему безопасного поведения, 
работники отдела безопасности 
позаботились о подарках для 
детворы, которые ребята с удо-
вольствием получали на память 
о празднике. Также среди аксай-
цев нельзя было не заметить ска-
зочных героев, особую популяр-
ность у малышей сразу завоевал 
Шрек, окруженный ребятней.

По инициативе сотрудников 
КПО, представляющих отдел по 
охране труда и здоровья, техни-
ке безопасности и охране окру-

жающей среды (ОТ, ТБ и ООС)   
на проспекте Абая был проведен 
праздничный концерт, посвящен-
ный международному Дню за-
щиты детей. Во время праздника 
также выступили творческие кол-
лективы Детской школы искусств 
и другие детские танцевальные 
группы.   По словам сотрудни-
ков КПО, все, кто пришел на это 
праздничное мероприятие, оста-
лись очень довольны, потому что 
праздник прошел весело и инте-
ресно, и, самое главное, никто 
не остался без подарков от КПО. 
Был также проведен конкурс, по-
священный Правилам дорожного 
движения.  Победителям вруча-
лись специальные призы от ком-
пании КПО. 

Праздничный концерт за-
вершился раздачей красочных 
шаров и памятных сувениров, 
напоминающих о Правилах до-
рожного движения. Следует от-
метить, что проведение празд-
ничного концерта, посвященного 
Дню защиты детей, сотрудниками 
отдела ОТ, ТБ и ООС для детей 
города Аксая уже стало доброй 
традицией, и его с нетерпением 
ждут как все дети Аксая, так и 
сами сотрудники компании.

Нужно сказать, что работни-
ки компании КПО в течение не-
скольких последних лет активно 
сотрудничают с образователь-
ными учреждениями города, 
организовывая совместные по-

знавательные, развлекательные 
и спортивные мероприятия в 
рамках проекта безопасного по-
ведения. Правила дорожного 
движения, напоминают волонте-
ры КПО, нельзя забывать даже 
летом, твердые знания и умение 
вести себя на дорогах и улицах 
города гарантируют  детям сохра-
нение и здоровья, и  жизни, а с 
этим уже не шутят. Актуальность 
и жизненная необходимость пра-
вил безопасного поведения по-
стигается ребятами в игровой 
форме, безошибочно выбранной 
авторами проекта – в виде игр, 
викторин и конкурсов с поощри-
тельными призами и наградами, 
каждый из которых неизменно 
несет информацию о ПДД. Вот 
и на этот раз все желающие от-
ветить на вопросы о правилах 

поведения в городе получали как 
напоминание школьные дневни-
ки и занимательно оформленные 
памятки с Правилами дорожного 
движения. По словам предста-
вителей КПО, цель этого меро-
приятия – убедиться в знании и 
умелом применении Правил до-
рожного движения нашими деть-
ми, особенно в праздники, что 
обезопасит их при интенсивном 
автомобильном движении в Ак-
сае. Дети – наше будущее, необ-
ходимо предпринимать все меры 
для их безопасности. Главной 
движущей силой проекта призва-
но стать не финансирование, а 
организационный опыт и добрая 
воля организаторов, волонтеров 
и самих ребят, стремящихся к 
безопасному проживанию в лю-
бимом городе.

Техосмотр без замечаний
тру транспортных средств КПО, 
который проводится в компании 
ежегодно. 

«Особое значение для транс-
портного отдела КПО имеет го-
довой технический осмотр, суть 
которого заключается в том, что 
государство через такие инспек-
ции на ежегодной основе кон-
тролирует процесс дорожной 
безопасности. Как уже хорошо 
известно в КПО значительное 
место отводится вопросу Дорож-
ной Безопасности, и для этого 
предпринимается множество 
инициатив, таких как работа со 
школьниками по разъяснению 

Правил Дорожной безопасности, 
установка искусственных препят-
ствий на опасных участках дорог 
в г.Аксае и т.д. 

В КПО также пристальное 
внимание уделяется вопросам 
поддержания автотранспортной 
техники в надежном и безопас-
ном состоянии. Для этого прово-
дится ежемесячная техническая 
инспекция собственного парка, 
а также парка пассажирского 
транспорта подрядных органи-
заций, регулярное техническое 
обслуживание, своевременная 
замена износившихся деталей, 
узлов и агрегатов, особенно тех, 
которые прямо или косвенно 
влияют на безопасность пасса-
жиров и других участников до-
рожного движения. Более того, 
в КПО установлены более жест-
кие стандарты по замене резины 
колес. Так, например, если по 
Правилам Дорожного Движения 
допускается эксплуатация до из-
носа 1,6 мм у легковых машин, 
то у нас этот предел составляет 
3 мм, то же самое по предельно-
му износу накладок тормозных 
колодок и так далее. 

Однако, несмотря на все вы-
шеуказанное, государство в лице 
органов Дорожной Безопасности 
должно проконтролировать и 
убедиться в том, что эксплуа-
тируемые организациями (в т.ч. 
КПО) и физическими лицами ма-
шины безопасны с технической 
точки зрения, надлежащим об-
разом зарегистрированы. Любые 
вносимые в конструкцию изме-
нения соответствующим образом 
прошли процесс получения раз-
решения и сертификации. Транс-
портные средства застрахованы, 
водители имеют действительные 
медицинские справки о прохож-

дении годового медицинского 
освидетельствования и все дру-
гие соответствующие документы 
в наличии.

Как известно, мы буквально 
в конце прошлого года обнови-
ли часть пассажирской техники. 
Однако еще есть определенная 
часть автопарка КПО с пробега-
ми около 1000000 км и более и со 
сроком эксплуатации 8-10 и бо-
лее лет. В течение последних лет 
для поддержания автомашин в 
технически исправном состоянии 
были проведены капитальные 
и текущие ремонты с заменой 
узлов, агрегатов и механизмов.

В ходе прошедшей техни-
ческой инспекции проверялся 
только старый парк, так как но-
вые машины уже прошли техни-
ческий осмотр. Несмотря на вы-
шеуказанный возраст и пробег 
наших машин, основная масса 
прошла техосмотр без особых 
замечаний. У незначительной 
части техники было выявлено 
несоответствие данным серти-
фикатов о регистрации ТС, т.е. 
отсутствовала запись о наличии 
проблесковых маячков постав-
ленных заводом-изготовителем, 

цвет машины, указанный в сер-
тификате, отличался от действи-
тельного. Но все эти недостатки 
скорее ошибки самих органов, 
выписывавших эти документы, 
нежели нашего отдела.

Одним из первых замечаний 
по ТО было наличие установлен-
ных звуковых сигналов заднего 
хода, которые были рекомен-
дованы к установке отделом ТБ 
КПО после трагического случая с 
работником пожарной команды, 
оказавшимся сзади двигавшейся 
задним ходом пожарной автома-
шины КПО. В настоящее время 
отдел ТБ ИИС ведет работу по 
получению официального раз-
решения на установку этих сиг-
налов, а для того чтобы пройти 
техосмотр мы были вынуждены 
временно их отключить. 

Сотрудники Транспортного от-
дела на деле еще раз убедились, 
что проведение таких ежегодных 
технических осмотров - очень не-
обходимая и полезная работа как 
для обеспечения безопасности 
на дороге, так и своевременной 
проверки состояния регистраци-
онных и других важных вопросов 
на транспорте компании».

 На снимке: во время проведения ежегодного техосмотра.

 На снимках: Тулеген Каримов в центре.
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Спонсорская деятельность компании 
«Карачаганак Петролиум Оперейтинг 
Б.В.» ведется на постоянной основе. Так, 
каждое лето КПО оплачивает путевки, по 
которым отдыхают дети из сел Бурлинско-
го района, расположенных по периметру 
месторождения. Все условия для того, 
чтобы за лето набраться сил, созданы 
в лагере уральской гимназии «Талап». 
Именно с ней уже не первый год инвесто-
ры промысла заключают договор на оздо-
ровление юных бурлинцев. Интересному 
досугу в лагере – главное внимание. Ведь 
для всех возрастов бесспорно утвержде-
ние медиков о том, что хорошее настрое-
ние тоже прибавляет здоровья. И ничуть 
не в меньшей степени, чем лечение или 
профилактические процедуры. 

Скучать в «Талапе» не приходится. В 
распорядке дня игры, прогулки. Развле-
чения предлагаются исходя из того, что 
лучший отдых – это смена занятий. А то, 

Недавно в Оренбурге в спор-
тивном комплексе «Оренбур-
жье» завершился Открытый 
Кубок Европы по дзюдо среди 
мужчин и женщин. В соревнова-
ниях приняли участие более 200 
спортсменов из 23 стран мира, 
в том числе Канады, Бразилии, 
Англии, Испании, Италии и др. 
Семь спортсменов из ЗКО, пред-
ставлявшие детский спортивный 
клуб «Теректы» из Теректинского 
района, также приняли участие 
в этих крупных соревнованиях.  
Финансовую поддержку в поезд-
ке наших дзюдоистов в Оренбург 
оказала компания КПО.  В нашей 
команде отличился Супагалиев 
Алтынбек, занявший 7 место. В 
поездке наших ребят сопрово-
ждали тренеры Кувашев Бай-
молда Максутович  и Беккалиев 
Сунгат Ерешевич.

На торжественной церемонии 
открытия спортсменов и гостей 
соревнований приветствовал 
председатель попечительского 
совета Федерации дзюдо России, 
Советник Президента РФ Виктор 
Черномырдин.  Для Оренбурга 

Правительство Казахстана утвердило ставки экспортных тамо-
женных пошлин (ЭТП) на нефть. На экспорт нефти сырой - 20 дол-
ларов за тонну, светлых нефтепродуктов - 99,71 доллара за тонну, 
темных нефтепродуктов - 66,47 доллара за тонну, сообщил вице-
министр экономического развития и торговли Марат Кусаинов. По-
становление вступит в силу через 30 дней со дня опубликования. В 
конце июня Премьер-министр РК Карим Масимов поручил Минфину 
подготовить предложения по восстановлению ЭТП на ряд сырьевых 
товаров. 

***
Казахстан планирует экспортировать половину бензина, про-

изведенного на казахстанских нефтеперерабатывающих заводах 
(НПЗ) после их модернизации. Об этом  в ходе онлайн-конференции 
на портале bnews.kz сообщил вице-министр нефти и газа РК Асет 
Магауов.

Он отметил, что по прогнозам, после модернизации трех НПЗ 
объем переработки будет увеличен  на 3 миллиона тонн - с 12 до 15 
миллионов тонн. Также существенно улучшится качество светлых 
нефтепродуктов.

«Благодаря модернизациям, в частности, на Атырауском нефте-
перерабатывающем заводе производство бензина, по нашим оцен-
кам, с текущих 500 тыс. тонн возрастет до 1 300 тыс. тонн. Причем, 
если в текущем производстве бензина основную долю занимает 
80-ый бензин, то после модернизации весь бензин будет высоко-
качественным - с 93 и выше октановым числом», - подчеркнул А. 
Магауов.

«То есть, мы ожидаем, что никакого дефицита не будет, мы смо-
жем даже поставлять часть бензина на экспорт», - резюмировал 
вице-министр.

***
Сборы в бюджет Казахстана от введения экспортно-таможенной 

пошлины в следующем году прогнозируется на уровне 177 млрд. 
тенге. Об этом сообщил глава Минфина Болат Жамишев. До конца 
этого года они могут составить порядка 60 млрд. тенге.

Болат Жамишев, министр финансов РК: «Особенностью данно-
го постановления является то, что экспортная пошлина вводится по 
нефти ко всем экспортерам нефти за исключением тех, у кого со-
глашение по разделу продукции есть стабильность по данному виду 
платежей и также по контрактам, по которым есть стабильность по 
экспортным пошлинам, за исключением соглашений, утвержденных 
решением главы государства. Другими словами, данное постанов-
ление существенно сужает сферу исключения из общих правил, ис-
ключения для тех, кто не был плательщиком».

***
Рейтинговая служба Standard & Poor's объявила о том, что рей-

тинги АО "Национальная компания "КазМунайГаз" (КМГ, ВВ+/Ста-
бильный/-; рейтинг по национальной шкале: kzAА-) и ее дочерней 
компании АО "Разведка Добыча "КазМунайГаз" (РД КМГ; ВВ+/Ста-
бильный/-) остаются без изменений. Это сообщение последовало 
после объявления о намерении РД КМГ приобрести облигации объ-
емом $1,5 млрд., выпущенные материнской компанией, а также раз-
личные нефтяные активы за $750 млн.

Дарить детям радость
насколько они интересны, зависит, конеч-
но же, от квалификации педагогов. К под-
бору кадров здесь относятся скрупулезно. 
Ведь дети всегда каким-то внутренним чу-
тьем отличают доброе отношение к себе 
от любой суррогатной подделки. Воспита-
тели в лагере неистощимы на выдумки, в 
меру строги, но в тоже время умеют найти 
буквально к каждому ребенку индивиду-
альный подход. Как рассказала директор 
лагеря Татьяна Лариончева, ежедневно 
ребята ездят на экскурсии. Одна из самых 
увлекательных – на теплоходе по Уралу. 
В их распоряжении – городские театры и 
кино, спортивные площадки и бассейн. 

По словам специалиста КПО по рабо-
те с населением Акмарал Адиловой, не-
маловажен и тот факт, что лагерь создан 
на базе одного из лучших учебных заве-
дений Уральска. Здесь действует школа 
изобразительных искусств, многочис-
ленные кружки. То есть каждый ребенок 

может найти себе занятие по душе. Этим 
летом на средства инвесторов Карача-
ганака отдохнут 140 ребят. А те, кто уже 
бывал в лагере не однажды, утверждают, 
что очередная смена пролетает как один 
миг. Вернувшись домой, они непременно 

расскажут своим сверстникам о том, что 
дни, проведенные в «Талапе», запомнят-
ся им как лучшее время каникул. 

В Оренбурге завершился 
Открытый Кубок Европы по дзюдо

очень почетно принимать такие 
соревнования, а для наших вос-
питанников очень важно не толь-
ко поучаствовать в турнире, но и 
просто посмотреть и поучиться 
мастерству у известных спор-
тсменов, тем более что состяза-
ния проводятся в таком замеча-
тельном спортивном комплексе 

мирового уровня. 
Перед торжественной цере-

монией открытия турнира со-
стоялась пресс-конференция, 
в которой приняли участие и.о. 
министра молодежной политики, 
спорта и туризма области Вале-
рий Федоров, главный комиссар 
Европейского Союза дзюдо Та-
пио Маки, вице-президент феде-
рации дзюдо России Валентин 
Хабиров, главный тренер муж-
ской сборной России Эцио Гам-
ба, президент федерации дзюдо 
и борьбы самбо Оренбургской 
области Андрей Шевченко, а так-
же генеральный директор ООО 
«Газпром добыча Оренбург» 
Сергей Иванов.

После окончания соревнова-
ний тренер сборной России Эн-
цио Гамбо сфотографировался 
вместе с казахстанскими трене-
рами.  На обратной стороне фо-
тографии Энцио Гамба сделал 
следующую памятную надпись: 
«Благодарю компанию КПО и 
особенно генерального директо-
ра компании Джузеппе Пази за 
спонсорскую поддержку спор-
тсменам из Казахстана».

НЕФТЬ И ГАЗ 
КАЗАХСТАНА

Тренер сборной России Энцио Гамбо вместе
 с казахстанскими тренерами.

На снимке: казахстанские дзюдоисты вместе 
со своими зарубежными коллегами. 

На снимке: дети из Бурлинского 
района прибывают в «Талап».


